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ПРОГНОЗИРОВАНИЕ УСПЕШНОСТИ ОБУЧЕНИЯ И РЕЗУЛЬТАТА СДАЧИ ЕГЭ 
В СРЕДНИХ СПЕЦИАЛЬНЫХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЯХ ПО ОЦЕНКЕ 
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У учащихся Санкт-Петербургского Нахимовского военно-морского училища МО РФ определяли состо-
яние психологического и физиологического уровней функционального состояния, отражающих обменно-
энергетические процессы, состояние адаптационных механизмов, вегетативную регуляцию сердечно-
сосудистой системы, психоэмоциональное напряжение, состояние ЦНС и личностные особенности. В каче-
стве внешнего критерия оценки успешности обучения были использованы средний балл по итогам обучения, 
количество обращений за медицинской помощью за учебный год, результаты анкет динамического наблюде-
ния (АДН), сумма баллов по результатам ЕГЭ по 4 предметам. Проведен анализ взаимосвязи между исследуе-
мыми параметрами и внешними критериями. По результатам среднего балла и успешности сдачи ЕГЭ обсле-
дуемые были разделены на две группы: 1-я группа с отличной успеваемостью и 2-я группа с удовлетворитель-
ной успеваемостью. На основании полученных результатов разработана многомерная регрессионная модель 
прогнозирования успешности сдачи ЕГЭ по сумме баллов 4-х предметов и успешности обучения по итогово-
му среднему баллу. 
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Data was collected from the cadets of the Saint-Petersburg Nahimov military navy college, Military of 
Defense, Russian Federation, specifically their physiological and psychological levels of functional condition 
that reflect metabolic energy process, the condition of adaptation mechanisms, vegetate regulation of the cardio-
vascular system, psycho emotional tension, condition of the central nerves system and the individual specialty. As 
an exterior criteria of grading the success in education were used the average grades of the educational results, the 
amount of consults to the doctor’s office throughout the year, results of the dynamic observation survey and the 
sum of the federal exam points of four subjects. Analysis of interconnection in between the research parameters 
and external criteria was done. In dependence of the average grades and the success in the federal government 
exams the observed cadets were formed into two groups: the first group with excellent performance and the 
second group with satisfactory performance. On the base of the received results was developed a poly dimensional 
regression model of forecasting the success in completing the federal government exam by the sum of the average 
points in passing four exams.
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В результате проведенных цитобиохимических исследований шейки матки при ВПЧ-ассоциированной 
цервикальной интраэпителиальной неоплазии легкой степени выявлено угнетение макрофагального зве-
на локального иммунитета, способствующего Th-1 девиации с интенсификацией образования реактив-
ных форм азота и кислорода, которые становятся причиной изменений молекулярных, субклеточных и 
клеточных структур. Кроме того, в эпителиоцитах усиливается образование реактивных форм кислоро-
да и азота, что вызывает пероксидативные процессы липидов и интенсивное образование свободнора-
дикальных форм кислорода. Имеющиеся иммунологические и цитобиохимические изменения при ВПЧ-
ассоциированных поражениях шейки матки легкой степени становятся факторами, нарушающими струк-
туры клеточных мембран, а изменение метаболических процессов играет значительную роль в патогене-
зе и переходе процесса в более тяжелые формы. Изменения показателей оксидативного статуса цервикаль-
ной зоны у больных ВПЧ-ассоциированной цервикальной неоплазией легкой степени показывают необхо-
димость дифференцированного подхода при коррекции метаболических нарушений, что определяет целе-
сообразность в дополнение к традиционной терапии использование местных препаратов с антиоксидант-
ной направленностью.
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As a result of the spent cytobiochemical researches of a neck of cervical HPV-associated cervical intraepithelial 
neoplasia easy degree oppression macrophages link of the local immunity promoting Th-1 deviation with an 
intensification of formation of jet forms of nitrogen and oxygen which become the reason of changes of molecular, 
subcellular and cellular structures is revealed. Besides, in epithelian cell formation of jet forms of oxygen and nitrogen 
that causes peroksidativnye processes of the lipids and intensive formation free-radical oxygen forms amplifies. 
Available immunological and cytobiochemical changes at HPV-associated defeats of cervics of easy degree become 
the factors breaking structures of cellular membranes, and change of metabolic processes plays a considerable role 
in pathogenesis and process transition in heavier forms. Changes of indicators the oxidants status cervical zones at 
patients HPV-associated cervical intraepithelial neoplasia show to easy degree necessity of the differentiated approach 
at correction of metabolic infringements that defines expediency in addition to traditional therapy use of local 
preparations with antyoxidants orientation.
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В статье представлены результаты анализа морфометрических показателей плода, кровотока в маточно-
плацентарно-плодовом комплексе и сократительной активности матки в 37–40 недель беременности в зависи-
мости от плацентарной латерализации в различные сезоны года. Выявлено, что на показатели фетометрии и ин-
тенсивность кровотока в маточных и пуповинной артериях существенное влияние оказывает пространственное 
положение фето-плацентарного комплекса и сезон года: при левостороннем расположении плаценты регистри-
руются наименьшие фетометрические показатели, преимущественно в весенний период года. Наиболее опти-
мальные показатели кровотока в маточно-плацентарно-плодовом комплексе регистрируются у женщин с пра-
восторонним расположением плаценты в летний период года.  Темпы роста плода значимо коррелируют с со-
кратительной активностью правых отделов матки.

ANATOMO-FUNCTIONAL FEATURES OF «MOTHER – PLACENTA – FETUS» SYSTEM IN 
PRELABOUR PERIOD IN DIFFERENT SEASONS OF THE YEAR IN DEPENDENCE 

ON UTERO-PLACENTAL COMPLEX' STEREOISOMERY

Botasheva T.L., Rogova N.A., Avrutskaya V.V., Kaushanskaya L.V., Alexandrova E.M.

Federal State Budget Establishment “Rostov-on-Don research institute of obstetrics and pediatrics” 
of Ministry of Health and Social Development of Russian Federation (344012, Rostov-on-Don, Mechnikova str., 43, 

e-mail: Secretary@rniiap.ru).    

The article presents data on the results of the analysis of fetuses morphometry, indices of utero-placental-fetal 
blood flow and uterine contractive activity in 37–40 weeks of pregnancy in dependence on placental lateralization 
and season of the year. We revealed that stereoisomery of fetoplacental complex and season of the year influence on 
the indices of fetometry and intensity of the blood flow in uterine and umbilical arteries. We revealed the least indices 
of fetometry in left-oriented placental lateralization, mostly in spring period. We revealed the most optimal indices 
of blood flow in utero-placental-fetal complex in women with right-oriented placental lateralization in summer. The 
growth rate of the fetus correlates much with uterine contractive activity. 
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В статье представлены данные оструктурной организациижелудкапри экспериментальном лактат-ацидозе. 
Было проведено несколько серий опытов, в которых создавали ацидоз различной глубины (от рН 7,2 до рН 6,5) 
и продолжительности (от 30 до 180 минут). По данным электронной микроскопии вглавных и обкладочных 
клетках выявляются признаки митохондриальной дисфункции. В клетках желудка (главные, обкладочные, па-


